



Communiqué de Presse

Paris, le 9 septembre 2024

Une nouvelle étude révèle un engagement des pères français dans la lutte contre l'alcoolisation fœtale : ils transforment leur consommation d'alcool pendant la grossesse de leur partenaire.

Le SAFTHON : une campagne nationale pour sensibiliser les Français aux conséquences de l'alcoolisation fœtale

SAF France présente les résultats d'une étude sur le comportement des compagnons durant la grossesse de leur partenaire. L'enquête, menée en collaboration avec le cabinet d'études OpinionWay, **révèle que 53%¹ des hommes ont volontairement cessé ou diminué leur consommation d'alcool pour soutenir leur partenaire durant la période de grossesse.**

- 8% des hommes déclarent arrêter de boire de l'alcool pendant la grossesse de leur partenaire.
- 45% des hommes ont déclaré diminuer leur consommation pour soutenir leurs compagnes enceintes.
- 31% n'ont pas arrêté ou diminué leur consommation d'alcool.
- 16% n'ont rien changé car ils ne consomment pas d'alcool.

Le Dr Denis Lamblin, Président de SAF France, se félicite de ces résultats : *« Ces chiffres sont encourageants et témoignent de l'impact positif de nos campagnes de sensibilisation. Ils démontrent que les actions menées, en régions et au niveau national se traduisent par des changements concrets dans les comportements familiaux. Dès le désir de grossesse, l'implication des pères est essentielle pour soutenir les futures mères dans une grossesse sans alcool. »*

Défi persistant : la consommation d'alcool durant la grossesse concerne encore 27% des françaises

Bien que l'implication des compagnons évolue positivement, l'étude réalisée auprès de 1001 françaises d'enfant de moins de 3 ans, a également mis en lumière un défi persistant : 27%² des femmes en France continuent de consommer de l'alcool pendant leur grossesse, même après avoir été informées de leur grossesse dont 38% en Île-de-France. Des chiffres corroborés

¹ Etude réalisée auprès de 344 papas d'enfants de moins de 3 ans. L'échantillon a été constituée selon la méthode des quotas, au regard des critères d'âge, de catégorie socioprofessionnelle, de région/département de résidence du 18 juillet au 1^{er} août 2023.

² <https://www.opinion-way.com/fr/sondage-d-opinion/sondages-publies/opinionway-pour-saf-connaissance-des-parents-d-enfants-de-moins-de-3-ans-sur-le-syndrome-d-alcoolisation-foetale-septembre-2023/viewdocument/3156.html>

par le rapport de la Cour des comptes sur la politique de périnatalité de mai 2024³. La raison principale évoquée : elles ne connaissent pas les réelles conséquences de l'alcoolisation fœtale. **Chaque année en France, il est estimé que 15 000 bébés naissent avec des troubles causés par l'alcoolisation fœtale**, un nombre alarmant qui reflète la première cause de handicap évitable. Ces troubles peuvent entraîner des handicaps à vie en termes de santé, de développement cognitif et de comportement social. La nécessité d'intensifier les efforts de prévention est donc urgente pour réduire ces chiffres et protéger les générations futures.

Le SAFTHON - septembre 2024 : dans le cadre du mois de sensibilisation, un vaste réseau de centres médicaux, sociaux, culturels, et sportifs à travers le pays se mobilisent, comprenant :

- CHU de Cayenne et le réseau périnatal de Cayenne
- CHU Réunion
- CH Dunkerque
- CHU de Nantes
- Les quatre Centres d'actions médico-sociales (CAMPS) de Nancy
- Réseau périnatal Grand Est
- Réseau périnatal de Tours
- Les 4 CHU des Pays de la Loire
- Centre Éducatif Anjorran
- Centre Hospitalier de Saverne
- Centre Hospitalier de Sarrebourg
- Réseau Périnatal Lorrain
- Réseau sécurité naissance Nantes
- Clinique de l'Anjou, Nantes
- Centre Hospitalier du Mans
- CSAPA de Meaux
- Centre hospitalier de Remiremont - 88
- Hôpital de Mont Saint-Martin
- Maternité de Toul
- Quartier santé Le Masson à Montpellier
- CPTS Sud Toulousain
- Centre hospitalier de Lauther
- Centre hospitalier Marie-Madeleine (Grand-Est)
- Pôle femme, enfant, adolescents de Nantes
- Maternité régionale Adolphe Pinard de Nancy
- Centre hospitalier de Châteaubriant

³ <https://www.ccomptes.fr/fr/documents/69727> page 25

- CAMPS de la Dordogne
- CAMPS SESSAD les Tournesols de Orange
- PMI de Metz
- CSAPA d'Épinal
- Pôle santé travail – Lille

Ces établissements diffuseront Les outils de sensibilisation de SAFFrance tels que dépliants, affiches, roll-ups et t-shirts, touchant directement des publics sensibles à cette problématique.

LE KIT SAFTON :



Affiches A3



Dépliants



T-shirts



Roll-up

Contact presse : sarah.piron@saffrance.com – 06.93.90.48.77